

Fiche animateur

Le Service évangélisation propose un guide autour de la Parole de Dieu pour lire en fraternité, ou en équipe liturgique, les textes du dimanche. Ce guide est là pour vous aider dans vos échanges et permettre l'expression de chacun en toute liberté. Vous trouverez des explications sur le texte biblique, des questions pour approfondir et pour entendre la Parole dans nos vies ainsi qu'une prière. Vous serez sûrement surpris et touchés par la force de l'écoute communautaire et fraternelle et par les éclairages que vous vous donnerez les uns aux autres.



Pour le dimanche 28 avril 2024

5^e dimanche de Pâques (B)

Saul qui n'est pas encore appelé Paul, a persécuté les chrétiens à Jérusalem (Ac 8,3) puis il s'est mis en route pour faire de même à Damas. Peu avant d'arriver là-bas, le Seigneur s'est manifesté à lui de manière soudaine et il est devenu aveugle. Sur l'ordre du Seigneur, un disciple nommé Ananie s'est rendu auprès de Saul pour qu'il retrouve la vue et reçoive l'Esprit saint. Après son baptême, Saul « proclamait dans les synagogues que Jésus est le Fils de Dieu » (Ac 9,20). Cela lui a valu l'hostilité de certains Juifs qui ont voulu le faire périr. Des disciples l'ont alors fait s'échapper de Damas.

Livre des Actes des Apôtres (Ac 9,26-31)

En ces jours-là,

26 Arrivé à Jérusalem, Saul cherchait à se joindre aux disciples, mais tous avaient peur de lui, car ils ne croyaient pas que lui aussi était un disciple.

27 Alors Barnabé le prit avec lui et le présenta aux Apôtres ; il leur raconta comment, sur le chemin, Saul avait vu le Seigneur, qui lui avait parlé, et comment, à Damas, il s'était exprimé avec assurance au nom de Jésus.

28 Dès lors, Saul allait et venait dans Jérusalem avec eux, s'exprimant avec assurance au nom du Seigneur.

29 Il parlait aux Juifs de langue grecque, et discutait avec eux. Mais ceux-ci cherchaient à le supprimer.

30 Mis au courant, les frères l'accompagnèrent jusqu'à Césarée et le firent partir pour Tarse.

31 L'Église était en paix dans toute la Judée, la Galilée et la Samarie ; elle se construisait et elle marchait dans la crainte du Seigneur ; réconfortée par l'Esprit saint, elle se multipliait.



Quelques conseils pour se disposer à écouter ensemble la Parole

- Échanger des nouvelles les uns des autres
- Invoquer l'Esprit saint par un chant, une prière
- Se préparer en silence à écouter le texte choisi
- Lire le texte, lentement, à haute voix



Pour apprivoiser le texte

Avant d'entendre ce que le texte nous dit, écoutons **ce qu'il dit**. Acceptons de nous laisser déplacer par un texte qui n'est pas de notre époque. Partageons sur ce qui nous étonne, nous conforte, nous émerveille. Écoutons-nous sans entrer dans un débat (quelques minutes).



Pour aider à la compréhension

- Barnabé est un disciple originaire de Chypre qui a vendu son champ afin d'en remettre l'argent aux apôtres au profit de la communauté (Ac 4,36-37).
- À l'époque, le grec était la langue commune à toutes les régions de la partie est de la Méditerranée. Saul, Juif originaire de Tarse (au sud de la Turquie actuelle), parle grec et, comme Jésus, l'hébreu et l'araméen.
- L'hostilité des Juifs est due à ce qu'ils ne considèrent pas Jésus comme le Messie attendu et voient en Saul un renégat.
- Après le martyre d'Etienne, une persécution a eu lieu à Jérusalem. Des disciples se sont alors dispersés en Judée et Samarie et y ont annoncé la Bonne Nouvelle (Ac 8,4). Grâce à cela, de nouvelles communautés ont vu le jour.

- Le mot « *paix* » exprime la vie, le bonheur en plénitude que donne Dieu et non l'absence de guerre ou de désordre.
- « *La crainte* » n'est pas la peur mais le respect devant le Seigneur, respect qui se traduit par agir pour faire Sa volonté.
- Dans l'évangile de ce jour, Jésus dit dans la parabole de la vigne : « Moi, je suis la vigne, et vous, les sarments » : la vie de Jésus diffuse dans et par Saul qui porte ainsi du fruit.



Pour approfondir la lecture

- De quoi Saul a-t-il besoin pour être accepté au sein de la communauté chrétienne ?
- De quelle manière Saul se comporte-t-il ?
- Qu'est-ce qui indique le changement de regard de la communauté à l'égard de Saul ?
- Comment l'Église est-elle présentée ? À quoi conduit l'action de l'Esprit saint ?

→ *Réflexion personnelle quelques minutes puis échange libre dans le groupe.*



Quelques questions pour entendre la Parole dans nos vies

- Avons-nous déjà eu des difficultés à nous intégrer à un groupe ? Qui ou qu'est-ce qui nous y a aidé ? À l'inverse avons-nous aidé une personne à s'intégrer ? Comment ?
- Avons-nous fait l'expérience de témoigner avec assurance dans la force de l'Esprit saint ? Comment cela s'est-il passé ?

→ *Chacun réfléchit quelques instants en silence puis partage au groupe ce qu'il souhaite. On s'écoute sans discussion.*



Pour interioriser

Terminons la rencontre par un instant de silence suivi d'un partage à partir de la question : qu'est-ce que je garde de ces échanges pour la semaine qui vient ?

Puis un temps de prière pour nous tourner ensemble vers Celui qui est toujours présent : « quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis là au milieu d'eux » Mt 18,20

Prière

Seigneur, fais de moi ton apôtre

Quand les autres pensent que tu n'es qu'une invention,
que je leur réponde que tu es une Personne.

Quand les autres te confondent avec certains dieux,
que je sache dire que tu es le Chemin.

A ceux qui crient que tu les condamnes,
que je sache montrer que tu es miséricorde.

A ceux qui n'osent pas revenir vers Toi,
que j'annonce que tu les cherches.

Et surtout, Seigneur, à ceux qui ne t'aiment pas,
que je sache révéler que tu les aimes à l'infini.

Donne-moi de ne jamais rougir de Toi :

là où personne ne te nomme,
que je chante Ton nom.

là où personne ne te prie,
que je parle avec Toi.

Quand les autres te tournent le dos,
que je te tendes les bras

pour que tous enfin,
nous chantions Ta gloire.

Seigneur, fais de moi ton apôtre.

Auteur anonyme